

GESPRÄCH AM SONNTAG

„Talente treffen auf Erfahrungen“

Carola Richter über die 23. Riesaer Sommerakademie



Carola Richter: „Die Riesaer Sommerakademie bietet vielfältige Möglichkeiten, sich künstlerisch auf hohem Niveau zu betätigen. Die Angebote richten sich sowohl an Anfänger als auch an Fortgeschrittene.“

Foto: SWB/Peter Noack

RIESA Die Riesaer Sommerakademie ist eine attraktive Feriengestaltung jeweils in der ersten Ferienwoche. Auch zur 23. Auflage ist es den Organisatoren unter Federführung des Kulturfördervereins Riesa gelungen, Workshops unterschiedlichster Kunstrichtungen anzubieten. Erfahrene und er-

folgreiche Künstler leiten die Kurse, wecken Talente und geben fachmännische Tipps. Carola Richter ist die Vorsitzende des veranstaltenden Kulturfördervereins Riesa e. V.

SWB: Frau Richter, welche Kurse werden in diesem Jahr angeboten?

CAROLA RICHTER: Wir können in diesem Jahr zehn Kurse anbieten. Im Tonkurs wird mit der Technik Raku gearbeitet. Die Bildhauerei spezialisiert sich auf plastische Arbeiten mit Sandstein. Die digitale Fotografie hat sich schon als traditioneller Baustein in der Sommerakademie etabliert. Farbholzschnitt und Tiefdruck vervollständigen die Angebote in der bildenden Kunst. Das Gestaltende Naturstudium ist ebenfalls zum wiederholten Male dabei, genauso wie die Schmuckgestaltung. Das Malen aus der Stille ist zum 2. Mal dabei. Auch einen Graffitiworkshop hatten wir lange nicht. Komplett wird die Riesaer Sommerakademie erst mit Musik. Rock und Pop kann eine Woche lang geprobt und auf einem Abschlusskonzert präsentiert werden.

Wo und wann können die Kurse genutzt werden?

Die Sommerakademie 2015 findet vom 13. Juli bis zum 17. Juli. 2015 in der LebensTraumGemeinschaft Jahnishausen (ltg) und im WohnkulturGut Gostewitz (WKG Gostewitz) statt. An dieser Stelle möchte ich unseren treuen Sponsoren danken, wie der Großen Kreisstadt Riesa, der FVG Riesa, dem Kulturraum Meißen-Sächsische Schweiz-Osterzgebirge, der Cargill GmbH, der Sparkasse Meißen, der ESAM, der WGR sowie Förderern aus der Riesaer Industrie

und Wirtschaft, die uns jedes Jahr tatkräftig unterstützen.

Wer sind die Kursleiter?

Wir können stolz auf unsere treuen Kursleiter sein. Heinz Lindner ist zum wiederholten Male dabei und wird sich mit seinen Kursteilnehmern mit Raku-Technik beschäftigen. Unter der erfahrenen Anleitung wird Markus Retzlaff die Interessierten am Farbholzschnitt einführen oder mit Fortgeschrittenen neue Techniken ausprobieren. Die Bildhauerei mit Sandstein wird Jan Giehrisch fachlich begleiten. Er ist auch ein alter Hase bei der Sommerakademie wie Fly Ralf Menzel, der digitale fotografische Experimente mit seinen Kursteilnehmern durchführen wird. Andreas Garn ist auch kein Unbekannter mit seinem Kurs Bildendes Naturstudium. Karsten Schroll wird seinen Kursteilnehmern wieder bei kreativer Schmuckgestaltung zur Seite stehen.

Wer sind die Neuen in der Riesaer Sommerakademie?

In Meißen geboren ist Carsten „casum“ Langner. Er arbeitet seit 2011 als freiberuflicher Designer und Graffiti-Artist. Der Träger des sächsischen Staatspreises für Design leitet selbstverständlich den Graffiti-Kurs. Der Radebeuler André Uhlig ist seit 2010 Dozent für Tiefdrucktechnik und in dieser Kunstrichtung auch bei der Sommerakademie aktiv.

Und wer sind die Musiker?

Ganz klar: Dirk Michaelis mit seiner Band ist wieder dabei und lockt junge Musiker an, die mit einem Profi Titel einstudieren und aufführen wollen. Ein öffentliches Abschlusskonzert ist dann der erste Höhepunkt in der Musikkarriere. Ihm zur Seite stehen Carsten Mohren, Simon Pauli, Stefan Pick und Heiko Jung. Am 17. Juli steigt das Konzert 19 Uhr im WohnkulturGut Gostewitz. An diesem Abend kann man auch ab 18 Uhr alle Werke, die in der Sommerakademie entstanden sind, in einer Ausstellung bewundern. Für Getränke und Imbiss ist gesorgt und ich lade alle Kunstliebhaber und Freunde zu dieser Veranstaltung recht herzlich ein.

Wann hat man als Besucher die Möglichkeit, den jungen Künstlern bei ihrer Arbeit über die Schulter zu schauen?

Am „Tag der offenen Tür“ am 15. Juli von 10 bis 15 Uhr haben Interessierte sowohl in Jahnishausen und in Gostewitz die Möglichkeit, die einzelnen Gruppen und die besonderen Ateliers zu besuchen.

Kann man sich noch als Teilnehmer anmelden?

In folgenden Kursen sind noch Anmeldungen möglich: Ton Raku, Gestaltendes Naturstudium, Digitale Fotografie, Rock & Pop, Graffiti und Tiefdruck. Alle Informationen gibt's unter www.sommerakademie-riese.de. Dort kann man sich auch anmelden. **Gespräch: Peter Noack**

Freizeit-Fußball

MAHLIS Am Sonntag, dem 5. Juli, wird auf dem Sportplatz ein Fußball-Freizeit-Turnier stattfinden. Die Begegnungen beginnen um 10 Uhr. Danach erfolgt die Auswertung mit Pokalübergabe. Gespielt wird in der Mannschaftsstärke 5:1. Wasser wird vom Veranstalter zur Verfügung gestellt. Für das leibliche Wohl sorgt ein Bierwagen sowie Leckerres vom Grill. **SWB**

Hausgemacht

WILDENHAIN Schon zum 5. Mal lädt der Elbe-Röder-Dreieck e. V. am Sonntag, dem 5. Juli, zum Regionalmarkt „Hausgemacht“ mit großem Familienfest ein. Von 10 bis 18 Uhr werden über 25 regionale Händler und Handwerker auf dem Gelände rund um die Kirchenscheune Wildenhain ihre Waren und Erzeugnisse präsentieren und vorstellen. Umrahmt wird die Veranstaltung mit musikalischer Unterhaltung und vielfältigen Kinderangeboten. Der Eintritt ist kostenfrei. Weitere Informationen unter www.elbe-roeder.de **SWB**

Wandertag

SCHMANNEWITZ Am 25. Juli beginnt ab 14 Uhr, Treffpunkt ist die Touristeninformation in Schmannewitz, ein Wandertag mit allerlei Aktionen. Beispielsweise gibt es einen Geocaching-Schnupperkurs, eine Schatzsuche für die Jüngsten und eine Erwachsenen-Wandertour. Zudem können das Bäuerliche Museum und die Feuerwehr besichtigt werden. Hopseburg, Kinderschminken und Basteln locken die Kinder. Die gastronomische Versorgung ist gesichert. **SWB**